



QK2304898

当代修辞学

CONTEMPORARY RHETORIC

- 中文社会科学引文索引 (CSSCI) 来源期刊
- “中国人文社会科学综合评价AMI”核心期刊
- 全国中文核心期刊

2023

4

■ 特稿

试论“语义的形式” 陆俭明 (1)

■ 学术期刊建设“大家”谈

面向问题的语言文字应用研究 王 敏 (17)

新时代外语学术期刊的使命 周长银 (19)

■ 陈望道研究

中国特色的风格学 丁金国 (22)

复旦百年修辞与《修辞学发凡》百年 祝克懿 (33)

《共产党宣言》术语专名修辞式汉译的认知分析

——以陈望道译本为基点的多版本历时传播 张春泉 (49)

■ 语篇修辞

做还是不做?

——以《全唐诗》为样本库对后悔情感特征的考察 霍四通 (59)

“我敢说”的话语标记功能与认识立场表达 杨万成 陈昌来 (67)

在线异步教学语篇的互动关系与功能特征 姚 远 (77)

新文科背景下语体学和语言风格学的知识建构与发展规划

——第十四届语体与语言风格学术研讨会述评 王桂亮 潘世松 (94)

版权声明 (18)

Contents

■ Feature

On Semantic Form Lu Jianming (1)

■ Research on Chen Wangdao

Stylistics with Chinese Characteristics Ding Jinguo (22)

The Centennial Rhetoric of Fudan University and the Centennial of *An Introduction to Rhetoric* Zhu Keyi (33)

A Cognitive Analysis of Rhetorical Chinese Translation of the Terminological Proper Names in *The Communist Manifesto*—A Multi-edition Diachronic Innovation and Its Chinese Characteristics Based on Chen Wangdao’s Translation Zhang Chunquan (49)

■ Discourse Rhetoric

To Do or Not to Do? —A Study on the Characteristics of Regret Emotion Based on Corpus of Complete Tang Poetry Huo Sitong (59)

The Function of Discourse Marker “*Wo Gan Shuo*” and the Expression of Epistemic Position Yang Wancheng & Chen Changlai (67)

The Interactive Relationships and Functional Features of Online Asynchronous Teaching Discourse Yao Yuan (77)

"当代修辞学"微信公众号

| 修古今之辞，融中外之思 |



当代修辞学

CONTEMPORARY RHETORIC

双月刊 2023年 第4期 总238期

主管单位 中华人民共和国教育部

主办单位 复旦大学

出版单位 《当代修辞学》编辑部

主 编 祝克懿

编辑部地址 上海复旦大学光华楼西主楼1312室

邮政编码 200433

电 话 (021) 65643814

电子信箱 xiuci@fudan.edu.cn

网 址 <http://xcxx.cbpt.cnki.net>

印 刷 上海华教印务有限公司

国内订阅 全国各地邮局

国外发行 中国国际图书贸易集团有限公司

国内统一连续出版物号 CN31-2043/H

国内邮发代号 4-458

国外发行代号 BM1013

广告许可代号 10011

定价: 15.00元

ISSN 1674-8026



9 771674 802238